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一般質問通告一覧表 

（平成２７年第４回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 安 岡 克 昌

１．地方創生について (1) 下関市まち・ひと・しごと創

生総合戦略の目標値について 

(2) 全体的な課題について 

① 将来的な産業構造や生産性

の増加について 

② 大学卒業後の若年層、特に

女性にとっての魅力ある仕

事や大学と産業の連携につ

いて 

③ 大学留学生の就職について

④ 今後の労働力不足の対応に

ついて 

⑤ 女性の結婚に向けた環境づ

くりについて 

(3) 内閣官房まち・ひと・しごと

創生本部 地方創生総括官 山

崎史郎氏への相談について 

 ① 山崎史郎氏へ面会・相談し

たことがあるか 

 ② 山崎氏が下関市に推奨す

る５歳児教育について 

 ③ 山崎氏が下関市に推奨す

る海外でのプロモーション

ビデオ放映について 

２ 亀 田   博

１．国への要望について

 

 

２．地方創生について 

 

３．条例等の公布等につ

いて 

(1) 要望事項 

(2) 要望時期 

(3) 成果 

(1) 交付金要望額 

(2) 交付決定額 

(1) 方法 

(2) 場所 

３ 小熊坂 孝 司

１．地方創生について 

 

 

２．都市整備について 

(1) 人口減、高齢化への対応 

(2) 就業、結婚、子育て支援 

(3) 交流人口の拡大、観光政策 

(1) 自転車道整備について 

(2) 喫煙場所整備について 

４ 恵 良 健一郎

１．小中学生の不登校、

中学卒業後のひきこ

もりへの取り組みに

ついて 

 

 

 

(1) 現在どのような取り組みを

行っているか 

(2) これまでの取り組みでどの

ような成果が出ているか 

(3) 今後の課題は 

(4) フリースクールとの連携、支

援について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．街灯等について (1) 自治会が設置していない場

所への防犯灯の設置について 

(2) 都市照明の現状と取り組み

について 

(3) 一戸一灯運動の取り組みに

ついて 

５ 片 山 房 一

１．社会教育行政の現状

と課題―地域を支え

る公民館活動を 

 

 

 

 

 

 

２．社会教育行政の現状

と課題―図書館サービ

スの質の向上のために

 

 

 

 

 

３．社会教育行政の現状

と課題―社会教育施

設としての博物館 

 

 

 

 

 

 

 

４．スポーツ振興におけ

る行政の役割 

(1) あるべき姿と下関市の公民

館施策の方向 

(2) 全国の地方創生を支える公

民館活動の事例に学び公民館

の機能強化を 

(3) 職員体制はどのようになっ

ているか 

(4) 公民館運営審議会の設置状

況 

(1) 図書館配置の計画―既存図

書館の老朽化と新設要望の具

体化の見通し 

(2) 中央図書館の直営化の目的

とその達成状況 

(3) 中央図書館の職員の配置状

況（直営の中心課題の正規職員

配置はされているのか） 

(1) 各館の特色を生かした振興

策―棲み分けとネットワーク

の構想 

(2) 新博物館開設と各施設の役

割 

(3) 教育普及活動・博学連携の取

り組みの状況と今後の方向 

(4) 学芸員の配置状況と雇用形

態（嘱託職員で知識や経験が継

承できるのか） 

(1) 下関市のスポーツ振興の基

本姿勢と行政の役割 

(2) 観光交流部がスポーツ振興

行政を担当する目的と課題 

(3) スポーツ振興は教育委員

会、スポーツイベントによる地

域活性化は観光交流部が担当

するのが本来の姿ではないの

か 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

６ 田 中 義 一

１．スポーツ振興につい

て 

 

 

 

 

２．ご当地ナンバーにつ

いて 

 

 

３．学校給食について 

(1) ねんりんピック総括 

(2) 海響マラソン総括 

(3) 経済効果について 

(4) 今後の取り組みについて、ま

た、新たなイベントを考えてい

るか 

(1) 原付登録台数 

(2) ご当地ナンバー登録の現状と

デザイン決定の経緯 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 米飯給食の現状について 

(2) 平成２７年度下関産米の出来

について 

(3) 今後の取り組みについて 

７ 林  真一郎

１．空き家対策について

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新交通システムとコ

ンパクトシティ化の

所見について 

 

 

３．環境行政について 

(1) 特措法全面施行後の取り組

みと現状について 

(2) 危険家屋等解体の今年度実

績と今後の見通し 

(3) 本年度住居新築着工数・今後

の見通し～人口減を加味した

空き家増加への所見 

(4) 空き家解消・ストック優良化

への手立てについて 

(1) 交通円滑化推進事業の今後

の見通しについて 

(2) コンパクトシティ形成に対

する見解 

(3) 街中居住推進施策について 

(1) 奥山清掃工場 170ｔ炉整備状

況と 180ｔ炉改修スケジュール

(2) 170ｔ炉供用開始後の作業体

制。売電収入見込み 

(3) 豊浦・大津環境浄化組合事業

（し尿浄化槽汚泥処理）終結に

向けて新規配送業務概要 

(4) 廃止または縮減する旧業務に

対する対応 

８ 濵 岡 歳 生

１．まちづくり協議会に

ついて 

 

２．雨水の再利用につい

て 

３．ＣＯ２の削減につい

て 

(1) 協議会の進捗状況 

(2) 補助金について 

(3) 予算の考え方について 

(1) 循環資源としての雨水 

(2) 雨水利用の必要性について 

(1) 国のＣＯ２削減案 

(2) 下関市のＣＯ２削減案 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

９ 戸 澤 昭 夫

１．スポーツ振興につい

て 

 

２．健康増進対策につい

て 

(1) 甲子園出場補助金 

(2) 賞賜金増額 

(3) スポーツ振興基金 

(1) 健康マイレージ 

１０ 藤 村 博 美

１．ひとり親家庭に対す

る支援の取り組みに

ついて 

 

 

 

 

２．空き家対策について

 

 

 

 

 

 

 

３．男女共同参画の取り

組みについて 

(1) 当市におけるひとり親家庭の

実態について 

(2) 市としてどのように捉えて

いるか 

(3) どのような支援を行ってい

るか 

(4) 相談窓口の強化について 

(1) 特定空家の判断基準につい

て 

(2) 空家対策特別措置法施行後

の当市の状況について 

(3) これ以上空き家をふやさな

い施策について 

(4) 空き家解体ローン実施に向

けた働きかけについて 

(1) 第２次下関市男女共同参画

基本計画の成果について 

(2) 当市におけるパワハラ、セク

ハラ、ＤＶ等の相談件数と推移

について 

(3) 女性人材登録制度の状況と

企業における女性登用の見え

る化について 

(4) 女性による協議会の設置に

ついて 

１１ 村 中 克 好

１．商業振興について 

 

 

 

 

２．下関市の農業政策と

ＴＰＰについて 

 

 

 

 

 

(1) 寂れていく街下関でよいの

か。何か歯止めを考えているの

か 

(2) 市と商店街連合会について、

どのように考えているのか 

(1) ＴＰＰの影響はどんなところ

にどのようにあらわれると考

えているのか 

(2) 下関は県下一の農業市である

が、どのように対策をしていく

のか 

(3) 半農半Ｘについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．１５歳の学力と生活

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．北部図書館について

 

 

５．幼保連携型認定こど

も園について 

(1) 小中一貫教育を下関市はやる

のか、やらないのか 

(2) 中学校学力向上対策の成果と

これからの取り組みについて 

(3) いじめ及び不登校の防止対策

について、効果があったのか 

(4) ＳＮＳなどのネットトラブル

について、市教委として制限が

必要ではないのか 

(5) 置き勉・朝勉・道徳教育は、

どうなっているのか 

(1) 市長の公約とこれからの具体

的な計画は、どのようにするの

か 

(1) 私立幼稚園と私立保育園との

関係をどのように考えている

のか 

(2) 私立幼稚園と私立保育園の補

助金カットについて 

１２ 酒 本 哲 也

１．ＬＧＢＴについて (1) ＬＧＢＴに対する本市の取り

組み 

(2) ＬＧＢＴに対する教育現場の

取り組み 

１３ 前 田 晋太郎

１．港湾計画の今後 (1) あるかぽーとのこれまでの利

用状況 

(2) 長州出島と岬之町ターミナル

の状況を 

(3) あるかぽーと長期計画と短期

計画について 

１４ 板 谷   正

１．下関市に所在する指

定文化財 

(1) 文化財の現状について 

(2) 旧内務省下関土木出張所下

関機械工場乾式船渠について 

(3) 文化財を活用した観光政策

及びまちづくりについて 

(4) 日本遺産への申請について 

１５ 吉 田 真 次

１．スポーツ振興につい

て 

 

 

 

２．民間活力の導入につ

いて 

 

 

３．選挙権年齢等の１８

歳への引き下げにつ

いて 

(1) 本市のスポーツ振興とは 

(2) レノファ山口のＪ２昇格に

伴う本市の対応 

(3) 経済波及効果をどのように

認識しているか 

(1) 認知症の人を地域で支える

具体的な取り組みは 

(2) 災害時の避難場所としての

高層マンション等の利用 

(1) 改正公職選挙法における教

育委員会の対応は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１６ 山 下 隆 夫

１．雇用対策と労働教育

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活保護業務と精神

保健福祉業務につい

て 

(1) 雇用対策の現状と課題につ

いて 

(2) 下関市企業誘致アクションプ

ランの進捗状況について 

(3) ブラック企業・ブラックバイ

トに対する認識と本市の取り

組みについて 

(4) 学校における労働教育につい

て 

(1) ケースワーカーの役割と権

限について 

(2) 旧法における市長同意による

医療保護入院について 

１７ 平 田 陽 道

１．社会教育について 

 

 

 

２．地域猫活動について

(1) 本市における現状と課題 

(2) 公民館の役割 

(3) 公民館の図書室について 

(4) 人材育成など今後の取り組み

(1) 飼い主のいない猫の現状 

(2) 動物愛護管理センターについ

て 

(3) これまでの取り組み 

(4) 今後の対策 

１８ 井 川 典 子

１．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

２．自転車道について 

(1) 観光産業の活性化への取り

組みと検証 

(2) 「観光立国に向けたアクショ

ンプログラム２０１５」につい

て 

(3) 新たな観光客誘致と雇用創

出の必要性 

(1) 自転車道整備の経緯 

(2) 交通安全 

(3) 今後の取り組み 

１９ 田 辺 よし子

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．まちづくり協議会に

ついて 

(1) 障害者施策の進捗状況につ

いて 

(2) 高齢者福祉の進捗状況につ

いて 

(3) 児童に関する福祉の進捗状

況について 

(4) 一億総活躍社会とはどのよ

うなことを言うのか 

(1) 現在の進捗状況は 

(2) 市が目指す方向は達成でき

るか 

２０ 菅 原   明
１．下関市まち・ひと・

しごと創生総合戦略 

(1) 人口ビジョンについて 

(2) 計画の推進について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２１ 福 田 幸 博

１．安岡沖洋上発電事業

について 

 

 

 

 

 

２．猫のエサやり禁止条

例について 

 

 

 

 

 

 

 

３．ふるさと「住民票」

その後どうか 

(1) この事業による下関市のメ

リットを示せ 

(2) 安全性の保証は誰がするの

か、最終的責任は誰か 

(3) 地域が反対をしている時、下

関市は地域に対し何をするの

か 

(1) 猫の苦情や殺処分の問題で苦

慮していることは 

(2) 全国の自治体におけるエサや

り禁止条例の制定状況はどう

か 

(3) 条例制定している自治体での

条例制定の効果、影響、問題点

は 

(4) 条例制定に向けての問題点は

(1) 全国の自治体ではどのような

動きか 

２２ 江 原 満寿男

１．ＴＰＰ「大筋合意」

に対する見解と対応 

 

 

 

 

 

２．下関市の農業振興策

を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農村の役割と生活基

盤整備への考え方 

(1) ＴＰＰの下関農業への影響

は。明らかに国会決議違反であ

り、ＴＰＰ撤退を働きかけるべ

きではないか 

(2) 「攻めの農業」への転換可能

か。日本農業の永続的発展や農

業所得の２倍化が望めるか 

(1) 生産意欲が湧く農政が求めら

れるが、下関市としての対応を

問う。目標は何か。いかに到達

するか 

(2) 下関の農業と農村の現状をい

かに受け止めているか 

(3) 農業関連施策の検証を求める

(4) 以下、提案への対応を問う 

 ① 地産地消（学校給食への支

援）推進 

 ② 地域の条件や特性を生か

した事業展開の支援 

 ③ 定年後の新規就農支援 

(1) 「住みにくいところに無理し

て住まなくてもよい」か 

２３ 浦 岡 昌 博

１．明年 参議院選挙に

向けて 

 

 

 

 

(1) 有権者の投票率向上の取り

組みについて 

(2) 高齢者、障害者への配慮につ

いて 

(3) １８歳選挙権への対応と課

題について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

２．文化・芸術の振興に

ついて 

 

 

 

 

３．障がい者雇用につい

て 

(1) 本市の赤間関硯の伝統文化

推進状況について 

(2) 文化芸術による子どもの育

成事業について 

(3) 文化・芸術振興条例または基

本計画策定について 

(1) 本市の障がい者雇用の実態

について 

(2) 農福連携について 

２４ 本 池 妙 子

１．介護報酬不正受給事

件と下関の介護行政に

ついて 

 

２．誰のための市役所新

庁舎か 

(1) 事件の事実経過と処分につい

て 

(2) 介護現場の実態について 

(3) 今後について 

(1) 新庁舎の雨漏りについて 

(2) その他の問題点について 

２５ 近 藤 栄次郎

１．人工島など港湾行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．下関市人口ビジョン

について 

 

３．マンション偽装問題

について 

(1) オリエントフェリー（青島―

下関）休止について、その原因

と復活の可能性について 

(2) 港勢の現状について 

(3) 人工島におけるガントリーク

レーン建設計画の必要性につ

いて 

(4) 人工島における土地利用計画

について、誘致の展望は 

(1) 各地区の問題点について 

(2) 特殊出生率を向上させる具体

策は 

(1) 下関市における現状把握につ

いて（民間・公共） 

(2) どこに問題があったと思うか

(3) 改善すべき課題は 

２６ 前 東 直 樹

１．防災対策について 

 

 

 

 

 

２．消防・救急体制につ

いて 

 

 

 

 

(1) 土砂災害警戒区域の指定状

況と対策について 

(2) 警戒区域土地所有者への支

援について 

(3) 小中学生への防災教育の取り

組みについて 

(1) 災害時の消防・救急体制につ

いて 

(2) 平時の救急体制の現状につい

て 

(3) 救急体制の負担軽減と啓発活

動について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．中山間地域の振興に

ついて 

 

 

４．公営住宅について 

(1) ジビエの取り組みについて 

(2) 地域振興のためのまちづくり

の取り組み及びボランティア

支援について 

(1) 整備・募集状況及び入居条件

について 

(2) 高齢者対策について（手す

り・エレベーターの設置等） 

２７ 桧 垣 徳 雄

１．学校や子育て支援施

設の整備について 

 

 

 

 

２．住民参加のまちづく

りについて 

 

 

 

 

 

 

 

３．子どもの医療費助成

について 

(1) 小・中学生の熱中症の発生状

況と対応について 

(2) 内科的症状で保健室を利用す

る子どもたちの状況について 

(3) 熱中症対策としてミストシャ

ワーの活用を 

(1) 自治会の果たす役割について

(2) 民主的で開かれた運営がなさ

れていない自治会への対応に

ついて 

(3) 地域活動振興業務委託料につ

いて 

(4) 自治会活動の基本を示した

「自治会ハンドブック」の作成

について 

(1) 「住むんだったら下関」と言

える状況にあると考えている

のか 

(2) 子育て環境を充実させてい

く上で、子どもの医療費助成の

果たす役割について 

(3) 来年度から中学校卒業まで

医療費助成を決断せよ 

２８ 江 村 卓 三

１．入札体制（業者育

成）について 

 

 

 

２．コンダクターの活動

について 

(1) 検査体制（検査監人数、検査

件数）は 

(2) 兼務とは 

(3) 社会保険等未加入対策はい

かに 

(1) 具体的な活動と現状は（コミ

ュニティ・スクールの現状） 

(2) コンダクターの配置は十分

か 
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２９ 木 本 暢 一

１．農地の有効活用につ

いて 

 

 

 

 

 

２．廃校の有効活用につ

いて 

(1) 市としての取り組みについ

て 

(2) 農地中間管理機構について 

(3) 農地を利用した交流人口増

への取り組みについて 

(4) 農業振興地域の見直しにつ

いて 

(1) 市の取り組みについて 

３０ 香 川 昌 則

１．子どもの貧困につい

て 

 

 

 

 

２．図書館政策について

 

 

 

 

 

３．幡生ヤード跡地と新

駅について 

(1) 下関市の現状について 

(2) これまでの取り組みについ

て 

(3) 今後の対応について 

(4) スクールソーシャルワーカ

ーについて 

(1) 中央図書館直営化の評価に

ついて 

(2) 図書館サービスの充実につ

いて 

(3) 北部地区・新北部地区の新図

書館建設について 

(1) 現状について 

(2) 将来構想について 

(3) 幡生駅の改良について 

(4) 山の田新駅について 

 


